
 

３学年通信       

岩手県立盛岡第三高等学校  

令和７年２月１４日(木)発行  

                                三高マスコット「トナンくん」 

学年長からひと言 

 鵬６０回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として 

日々、自分を高めていますか？ さて、先日「Plus Ultra～season１～」を 

公開しました。読み終えるまでに１時間くらいかかると思われます。受験を 

控えた皆さんにとっては、完全に“トラップ（罠）”です！（笑）ぜひ、勉強 

の息抜きにちょっとずつ、または受験終了後に読んでくださいね。次回の 

「Plus Ultra～season２～」も近々公開します。ダウンロードの方法や期限（鵬６０回生チャネ

ルが４月には消えてしまうため）については Teams に載せた通りです。ルールを守って楽しみま

しょう。それでは、Plus Ultra！ 

 

今回は１２月６日～１２月２３日の学級日誌を紹介するよ。 

 

１２月６日（金）  

今日は朝から雪がたくさん降りました。自転車で来た人も多いので気を付けて 

帰ってほしいです。私は花輪線で通学しているのですが、雪が降ると花輪線はよ 

く止まるので、たくさん降って欲しいと思っています。（笑）４組 

 

今日は雪が降っていました。今年は全然降らないなぁって地球の温暖化の影響を考えていたと

きだったので、雪が降って地球も捨てたもんじゃないなと思いました。夏に雪が降れば涼しくて最

高なのに、どうして降らないのか不思議に思いました。雪が積もっていないとサンタさんがそりで

滑れないので、プレゼントをもらうためにクリスマスまでに雪を積もらせようと思います。７組 

学年長コメント まさかの陸上タイプ？サンタのそりは空を飛ぶと思ってました。 

 

１２月９日（月）  

今日は演習ラッシュでした。やればやるほど不安になっていく気がします。得点が高いとたまた

まかもと思い、低いと本番でこんな点数だったら。。。ということを考えてしまいます。nervousに

なる時期だからこそ、仲間と励まし合いながら頑張っていきたいと思います。【友愛】１組 

 担任コメント 不安になっているのは勉強している証拠です！みんなで乗り越えましょう！ 

 

月曜日に２時間連続の演習が２つもあるので、みんな少し疲れて見えます。私個人としては演習

の積み重ねで、『国語』と『英語』ではかなり成長が感じられています！【自己肯定力】理系科目

も課外などで知識を固めたり、問いを理解する力をつけたりしています。話は変わりますが最近ほ

んっとに寒いですね。。。雪が積もったり、道路が凍ったりしているので、５組のみんなの登下校が

少し心配です。チャリで来そうな人もいるので。。。（笑）５組 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１０日（火）  

今日は初めて『政治経済』の共テ演習がありました。個人的には公共の『倫理』分野の知識が全

くなくて困惑したものの消去法と文脈から読み取ったらなんと全て正解していました。『倫理』分

野は横文字が多いし、関係性や法則がなく、暗記一本なので苦手です。私は学部の関係で『政治経

済』を選択しましたが、やはり実社会を学ぶ方が楽しいと思いました。２組 

 

最近６組の横の黒板に「共通テスト」までと「卒業式」までのカウントダウンが書かれています。

「卒業式」までのカウントダウンには“みんなが笑顔になるまで”と書かれていて、なんとなく寂

しいような気がしつつも最後まで頑張ろうという気持ちになります。叫びたくなるような日々で

すが、ここまで来たら全員走り抜けるしかないと思います。人との関りも勉強も１分１秒を大切に

したいです。６組 

 

１２月１１日（水）鈴木晃彦氏【進路講演会 Seeding for Tomorrow FINAL】 

今日は鈴木晃彦先生の進路講演会がありました。先生がおっしゃっていた通り、「共通テストは

でっかい定期考査」と考えたら、あまり怖くなくなりました。共通テスト、個別試験まで残り少な

いですが、シナプスを増殖させて、自分の宙船を力強く漕いでいけるように頑張りたいです。４組 

 

今日の進路講演会では大学受験における２次対策の重要さ、勉強に対する心構えなどを改めて説

いてくださり、今の私たちの背中を押すような言葉がたくさん出てきて学年全体としてメンタルケ

アをしてもらった気持ちになりました。そして何といっても人生一度きり！楽しむ過程の努力 

やそれに伴う苦しみも全部忘れないように、自分が主役の映画を作っていこうと思います。５組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１２日（木） 

 今日はちゃんと８時に着きました。でも１日中眠かったので、まだ修行が足りないなと思いまし

た。【自重】このまま続けて慣れていこうと思います。好きな『地学』でも寝てしまいました。。。

最近は演習ばかりだけど、佐々木先生のかく図が見やすくてとても好きです。自分が理系に進んで

いたら理科の先生を目指していたので尊敬します。３組 

 

今朝、共通テストの受験票に写真を貼り、いよいよ本番が目の前に来ているという実感が湧いて

きました。授業中の演習も、１冊が終わりまた別の冊子へと変わっていく中で「あぁこんなにやっ

たのか」と感じます。やった量に見合ったノビが感じられる科目もあれば、そうでない科目（こっ

ちの方が多いかも）もありますが、引き続き頑張ります。５組 

 

今回は各クラスの学級日誌特集だよ！ 
 卒業式まであと６８日（１２／２３現在） 



１２月１３日（金） 

 今日は一緒にお昼を食べている他クラスの友達が皆“学級日誌”を持っていま 

した！運命を感じました。『国語』は時間を計って問題を解きましたが、過去一 

ひどい点を取ってしまいました。。。ここから上がる楽しみしかないと割り切って 

頑張ります。今日は“１３日の金曜日”なので、怖いことが起こらないといいで 

す！２組                                  ジェイソン？ 

 

今日はお昼を一緒に食べている友達が２人とも学級日誌を持っていて運命を感じました。５，６

校時にある『英語』はいつも眠くなってしまいます。私だけでしょうか？でも共通テストのときも

『英語』は午後にあるので慣れていきたいです。多分、今日が人生で最後の日誌記入！意外とここ

に書くの楽しみでした！ありがとうございました！【感謝】４組 

 

１２月１６日（月）  

今日は積雪のせいかバスの遅れがあり、バス通学の生徒は非常に困ったようだ。交通事故には十

分気を付けたい。マクドナルドで殺傷事件に巻き込まれないようにするにはどうしたらよいかを

考えたが見当もつかない。。。１組 

 

月曜日の時間割がとてもしんどいです。。。週末明けで心も身体も重い中、過去問三昧の１日に体

力を奪われました。しかし、朝の K 君の「１００ｍを走るのではなく、１２０ｍを走りきるつも

りで走る」という言葉を聞いて少し元気になり、共通テスト勉強のモチベーションが上がりまし

た。５組 

担任コメント 素晴らしい言葉でしたね！ますます受験は団体戦という思いが強くなりました。 

 

１２月１７日（火）  

今日は残り２回となった『体育』がありました。みんなそれぞれ好きな種目を選択していて、勉

強の疲れをリフレッシュしているように感じられました。そして、授業で『体育』を受けられるの

が人生で次が最後だと思うと、不思議な感じがしました。なので最後は思いっきり楽しみたいです。

４組 

担任コメント 体育は大学でもやることになりますよ～。多分１年生のみですが。 

 

『数学』で微分・積分の演習をしたときに、小谷地先生が“３次関数を微分したときの２次関数

との関係や変曲点”の話をしてくださいました。なんとなくただ公式を覚えてしまっていてモヤモ

ヤしていたところが腑に落ち、久しぶりに『数学』で感動しました。【知力・学力】この知識を活

用できるように演習を頑張りたいです。６組 

 

１２月１８日（水）  

 私は今週から“バス通学”を始めたのですが、今日私の前に座っている人が音楽を聴いていると

思っていたら、不意にスマホの画面が見えて『英語』のリスニングをしていたことに気付きました。

見渡すと『化学』の解説を見る人、過去問の写真に書き込む人もいて、狭い車内に文句も垂れず出

来ることをやる様子に感服しました。２組 

 

今日は２時間『地理』というレアな時間割でした。（課外も合わせれば３時間）日本の地誌のと

きに出てきた「首都圏外郭放水路」が問題に出ていて、授業で学んだことは何一つ無駄ではないと

改めて実感しました。先生がおっしゃっている「忘れても良い！また覚えれば良い！」という言葉

を常に意識し、今後様々な教科でも頑張りたいです。【知力・学力】「首都圏外郭放水路」はもう忘

れません！５組 

 

１２月１９日（木）  

 月曜日に解いた『国語』の過去問の古文で「（悲しみのあまり）体を投げ出 

し、ころげまわりなさる」という訳があったのですが、そのまま解釈したらど 

のような様子を表した表現なのかとても気になりました。昔の人は言葉の使い 

方が上手くて羨ましいです。１組 

 

この日誌を読んでいるということは、最後の『体育』を終えたということです。２組男子の選択

するバレーは集大成となるプレーで終えることができて満足です。H 君からのコメントでばっち

り締めくくることができました。「週５回体育を行っている学校の成績が良い」という記事を見た

ことがあるのですが、実のところはどうなんでしょう？【批判思考力】２組 

 

１２月２０日（金） 

 今日は嬉しいことに、C 時程で課外もなく早く帰ることができます。学級日誌の存在をすっかり

忘れていて、放課後に残って書いているのですが、まだ沢山の人が残って勉強していてびっくりで

す。数カ月前までは昼休みも騒がしかったですが、最近はほぼ席を立つ人はいません。受験が恐ろ

しいです。。。３組 

 

ここ最近、クラスでポツポツと欠席者が目立つ気がします。昨日、小谷地先生が「今、三高では

２０人くらいのコロナ・インフルの罹患者がいる」とおっしゃっていたし、２学年では学級閉鎖し

たクラスもあるそうなので、体調管理により一層気を付けようと思います。５時間睡眠の人は７時

間睡眠の人より４倍風邪にかかりやすいそうです。特に睡眠は十分とって頑張りたいです。６組 

 

１２月２３日（月）【終業式・賞状伝達式】 

 今日は終業式が行われ、後輩たちの表彰を見れて誇らしくなりました。ジェットエンジンについ

ての研究が表彰されていて、改めて三高が凄い学校だと感じました！明日からは冬休み（？）で、

クリスマスや正月など楽しい行事がいっぱいなので、キリスト教、神道ごちゃまぜで程よく楽しみ

たいです。２組 

 

２０２４年がもうすぐ終わってしまうと思うと、時間の流れは早いなぁと思います。特に今年は

マッハ２０並みに爆速でした。２年生ではインフルが流行していて大変ですね。私が生活している

下宿でも体調不良者がちらほらいるらしくて、気を付けなきゃなぁと思っています。特に私は昨年

も一昨年もコロナとインフルにかかってしまったので。。。３組 

 

【進路講演会より】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学年通信「Ｐｌｕｓ Ｕｌｔｒａ」のバックナンバーは本校ＨＰで見ることができます 


